《枝訓》



『創造敬爱』

下川中学校 学校だより第5号 H30.9.28発行

大規模停電から学んだこと

下川中学校長 貞 弘 真 悟

9月9日(日)に下川中学校第72回学校祭を開催しました。学年発表・生徒会企画・吹奏楽部演奏・意見発表・合唱発表と、大変充実したステージ発表となりました。学年発表では、「1年生: 社会見学」「2年生:宿泊研修」「3年生:修学旅行」を題材とし、自分たちが体験したこと、学んだことを発表しました。展示を含めて、普段の教育活動で学習したことを学校祭で披露しており、大変中身の濃い行事だったと思います。

しかし、この3日前に『胆振東部地震』が起こり、北海道全域が停電となりました。地震では41名の方が亡くなり、全校生徒・教職員で黙祷を捧げました。本校の所在する南町では7日の夜中まで通電しませんでしたが、町から発電機を借り、給食の提供も行われたため7日から通常登校とし、9日の学校祭も予定通り実施することが出来ました。

今回の地震は、6日の早朝に発生しました。全町が停電、信号機も機能せず、給食も提供できない状況であったため、発生当日は臨時休業としました。臨時休業を知らせる連絡網も、停電で自宅電話やIP電話が使用できないため回すことが出来ず、先生方の携帯電話から、保護者の携帯電話に一軒一軒伝えていきました。ここで非常にありがたかったのが、保護者同士でつくっているライン等のSNSを利用した情報伝達。全軒に連絡する覚悟で行いましたが、この情報網のお陰で、連絡しなければならない家庭が大幅に減りました。全く連絡が取れない家庭には、先生方に走ってもらうなど、何とか全生徒に伝えることが出来ました。これだけの停電は、自分自身も初体験であり、全くの想定外でした。

この原稿を書きながら、1年前を振り返ってみました。そういえば、昨年度の学校祭はミサイル発射による「Jアラート」の警報音が鳴り響いた時期でした。

地震のような天災, 昨年度のような人災は, いつ降りかかってくるか分かりません。そのためにも, 「正確な情報分析」, 「冷静な判断」, 「自分の命は自分で守る姿勢」が必要であり, 学校, 各家庭で子どもたちに指導していかなければならないことだと痛感しました。 保護者, 地域の皆さんの, 一層のご理解ご協力をよろしくお願いいたします。

※今回の件で一番学んだことは、「電気のありがたみ」と、「星空の美しさ」でしたね!

ありがどうございました

- ■下川中学校第6期生のみなさまから御寄付をいただきました。代表して牛角輝男様が学校へ届けて下さいました。生徒への教育活動のために有効に活用させていただきます。ありがとうございました。
- ■会食集会に際して同窓会長であります三津橋英実様から、たくさんのお肉を頂戴いたしました。生徒達は自分たちが用意した食材にお肉が加わったおかげで、さらに食欲がわきおいしそうに食べていました。ありがとうございました。

第72回学校祭

■9月6日の北海道胆振東部地震により、6日は臨時 休校となりました。長時間停電が続き、特に中学校の ある南町は7日深夜まで停電状態でした。しかし本番 も近いため、7日は通常通り登校し、教育委員会より 発電機、小学校よりドラムコードをお借りし何とか急 場をしのぎました。9日の本番は学年発表として各学 年がそれぞれの行事(1年:社会見学,2年:宿泊研 修,3年:修学旅行)について発表しました。映像を 使ったり、テレビバラエティー風にアレンジしたり演 劇や漫才を取り入れたりするなど各学年工夫を凝らし た発表でした。また午前・午後2回に分けて生徒会企 画としてダンスや製作映像等を見ていただきました。 合間には少年の主張上川地区大会で優良賞を受賞した 3 年小原圭乃さんによる意見文の発表もありました。 最後は各学年の合唱と全体合唱で学校祭を締めくくり ました。環境が十分ではない中, 短い準備の中で, 皆 一丸となって練習した成果を十分に発揮した学校祭と することができました。保護者や地域の皆様には、お 忙しい中ご観覧・ご協力いただき、ありがとうござい ました。







今後の予定 10月

10月 2日(火) 臨時休業

上教研北部地区研究大会

- 3日(水) 牛徒会役員選挙
- 4日(木)放課後学習会
- 5日(金)後期認証式・常任委員会
- 8日(月)体育の日
- 10日(水)2年生性教育・放課後学習会
- 11日(木)3年生学カテスト総合B
- 15日(月)職員会議
- 16日(火)教育相談(~26日)
- 18日(木)中文連意見発表大会(愛別) 常任委員会
- 19日(金)英語発表大会(美深)
- 22日(月)校内研修
- 25日(木) 避難訓練
- 26日(金)生徒総会
- 29日(月)3年生テスト前学習会
- 30日(火)3年生テスト前・放課後学習会
- 31日(水)SNS講演会

3年生テスト前学習会

会食集合

■9月20日(木)延びに延びていた会食集会が行われました。当日は風がやや強く吹いていましたが晴天の中、全校生徒が10班に分かれ、自分たちの作った炭で調理をしました。焼き肉はもちろん、お好み焼き・もんじゃ・焼きそば・マシュマロなど各班バラエティーに富んだメニューで秋のひとときを楽しみました。







强敌人会

■9月21日(金)の3~6校時にかけて全校球技大会が行われました。全校生徒が3チーム(各チームキャプテンはA~野崎瑠菜さん・B~津志田雛さん・C~西村萌華さん)に分かれてサッカー・バレーボール・バスケットボールの3種目で熱戦が繰り広げられました。







テスト前学習会開催

■9月28日の中間テストに向けて1学期に引き続きテスト前学習会を3日間開催しました。前回同様テストのポイントについて各教科担任より解説があるということで、たくさんの生徒が参加してテストに備えました。







家庭学習時間(平日)の目安は…

<u>1年生…80分</u> 2年生…90分

3年生…100分